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———菱塘水务站探索一河一策整治新思路

□ 陈兵

菱塘回族乡境内的双庆河，紧邻集镇区，
开挖于上世纪七十年代末期，承担着灌溉、排
涝、交通航运等众多功能。同时，见证了改革开
放 40年来菱塘的变迁与发展。但因对河道水
环境保护不到位，致使该河道水质恶化，污染
较为严重。

今年年初，在菱塘水务站的探索和建议
下，乡党委政府在双庆河上试点了水质生物净
化工程，投入资金 20多万元，在河道中设置了
生态浮岛，安装了曝气机，使水质得到了有效
改善。但由于双庆河属于断头河、死水河，水体
不流通，经过阳光曝晒，水温上升，水体中微生
物生长，造成水质恶化，水质断面检测多项指
标严重超标。

为从根本上治黑臭、活水源，菱塘水务站积
极建言，并带头落实“河长制”及“263”工作等具
体要求，由菱塘回族乡党委政府组织乡“263”办
公室、河长办、水利、环保、财政等部门单位，对
双庆河整治进行专题讨论和研究，以谋求确实

可行的河道治理良策。
在讨论中有人认为，按照河道整治一河一

策的要求，必须投入大量资金请有资质的规划
设计单位设计治理方案，再投入巨资进行工程
整治，才能取得治理成效；也有人认为，全乡 8
条乡级河道都不同程度的存在水质问题，所以

只能简单应付一下，大手笔投入资金压力太大。
根据调研掌握的双庆河实际情况，菱塘水

务站跳出思维定势，解放思想，把办公地点前
移到整治现场，现场研究谋划新思路、新方法，
找到既易于实施、又富有成效，同时也可复制、
易推广的治理良策。该站通过研究认为，“流水
不腐，户枢不蠹”，如果在双庆河上建造一座放
水涵闸，把水放到低处圩区内循环流动起来，
通过定期排放，引入高邮湖活水，那将在投入
资金不大的情况下，彻底治活改善双庆河水
质，同时也为乡内其他河道的整治提供了新的
治理思路。

解放思想天地宽。现场调研、广纳民意，统
一了思想，形成了共识。目前，根据各部门研究
制定的治理新策，菱塘回族乡党委政府已邀请
设计单位对双庆河放水涵闸进行了勘探设计，
并将在年底前完成工程施工。届时，双庆河将
以崭新的面貌成为菱塘乡境内的又一条清水
走廊。

双庆河

乡党委书记王怀忠率相关部门负责人在双庆河现场调研

市总工会启动送政策进企业活动
10月 19日下午，市总工会送政策进

企业启动仪式在江苏欧力特集团海德森公
司举行。市委常委邱加永出席启动仪式并

讲话。
送政策启动仪式上，邱加永指出，市委

书记勾凤诚在市委十一届五次全会工作报

告中提出，通过各级工会组织，扎实开展
“送政策进企业”活动，让每一个企业了解
政策，并在政策的引领下实现转型升级。这

是举行“送政策进企业”活动的根本原因所
在，也是市总工会围绕市委中心工作、服务
发展大局的生动实践。邱加永要求，全市各 级党政组织、职能部门、各级工会干部要立

足于高质量发展，解放思想、同心协力，将
政策宣传好、落实好，更好地推进企业转型
升级，助力新旧动能转换。邱加永寄语全市

企业家，希望大家将政策学习好、运用好，
以政策为指引，增强企业的核心竞争力和
持续发展力，当好转型升级的领跑者、创新

发展的先行者、转型升级的示范者，把个人
梦、企业梦融入“强富美高”新高邮的伟大实
践。仪式上，邱加永还为各乡镇园区企业代

表赠送了《高邮市服务企业政策文件汇编》。
市总工会介绍了政策文件汇编情况，乡镇、
园区及企业、政策宣讲员代表作了发言。

市总工会传达学习贯彻
娄勤俭来邮调研讲话精神
10月 19日下午，市总工会组织召开党组理论学

习中心组扩大会议，传达学习贯彻省委书记娄勤俭来
邮调研讲话精神。会上，王宏旭传达了市委书记勾凤
诚在全市领导干部大会上传达的省委娄书记来邮调
研的精神，以及高邮贯彻落实的举措要求。就市总工

会如何贯彻落实，王宏旭要求，市总工会机关干部职
工要认真学习领会娄书记来邮调研时的讲话精神，领
会市委书记勾凤诚提出的贯彻落实的要求；要紧密联
系工会工作实际，与本职工作结合起来，紧盯全年目

标任务，查漏补缺，确保圆满完成各项目标任务；要抓
好创新创优工作，打造特色工作；要着眼来年，及早谋
划来年工作思路举措；要坚持不懈抓好党风廉政建设

和能力作风建设，坚守“底线”，不碰“高压线”，打造一
支清正、廉洁、忠诚、担当的工会干部队伍。

市总工会举办2018年工会财会业务培训班
10月25日下午，市总工会举办2018

年全市工会财会业务培训班，本次培训班邀
请了省总工会财务资产管理部杨浩主任前来

授课。培训班之前，市总工会通过QQ、电话、

微信等方式收集整理就《江苏省基层工会经
费收支管理办法》文件中存在疑惑的地方进
行梳理。杨浩主任通过PPT的形式，逐条进

行讲解，根据梳理出的问题及基层工会重点

关注的问题进行详细解读，并且通过穿插的
具体实例深入浅出的讲解，让参训对象直观
地理解基层工会经费收支管理办法，具有很

强的针对性、指导性和操作性。培训班上，王
宏旭要求全市工会干部特别是财务经审干部
要提高政治站位，要提高财务人员业务素质，

要发挥好工会经费作用，要严守财经纪律。

工会园地
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市劳模协会召开二届二次理事会
9月21日上午，市劳模协会召

开二届二次理事会。会议选举吴战
宇为新任劳模协会会长，丁长峰为

副会长，张海燕为秘书长，同时增补
王飞、袁忠贤等 12名同志为劳模协
会常务理事、理事。市总工会主席、

党组书记王宏旭出席会议并讲话。
王宏旭要求市劳模协会要提高认
识，强化引领，进一步动员和组织广

大劳模为率先发展建功立业；要充
分发挥自身优势，强化劳模组织的
政治性、先进性、群众性和引领性，

进一步弘扬劳模精神和工匠精神；
要优化服务，强化宣传，着力营造学
习劳模、尊重劳模、关心劳模的浓厚

氛围。各级工会和劳模协会要继续
在思想上、政治上、工作上和生活上
关心、爱护、支持劳模，真正把党和政

府对劳模的关心爱护落到实处。要
与时俱进，探索创新，不断开创劳模
协会工作的新局面。劳模协会要发

挥优势，积极主动整合各方面资源，
增强劳模协会的吸引力，奏响新时代
劳动最强音，在投身建设“强富美高”

新高邮的实践中作出新的更大贡献。
会上，新任劳模协会会长吴战宇发表
了就职讲话，表示将认真履职，创新

作为，围绕大局，服务发展，发挥引领
示范带头作用，在建设“强富美高”新

高邮中贡献智慧和力量。

市总工会组织开展
一线职工疗休养活动

10月 18日，市总工会组织开展主题为“健康快乐
与我同行”一线职工疗休养活动。此次活动组织 30名
职工赴南京汤山工人疗养院进行为期四天的疗休养，主

要面向基层、面向一线职工，以非公企业、环卫处中爱岗
敬业、工作业绩突出的优秀一线职工（含农民工）作为疗
休养对象，重点向从事艰苦工作岗位的职工倾斜。疗休

养活动的开展，让大家切身感受到劳动最光荣的主人翁
精神，在辛勤劳动之余享受了休养的快乐，促进了职工
的身心健康，通过职工间的相互交流，减轻工作生活的

压力，又开阔了视野、增长了知识，为一线职工营造了工
会关爱一线劳动者的社会氛围，提升了工会组织的凝聚
力和向心力。

市总工会举办新任工会
干部上岗资格培训班
10月16日下午，市总工会举办了全市基层工

会干部上岗资格培训班，全市 109名新任基层工
会干部参加培训。本次培训班开设了基层工会组

织建设、民主管理、劳动和经济技术、权益保障、宣
传网络等方面的业务课程，发放《2018年基层工会
干部业务手册》等业务书籍。为进一步巩固培训效

果、收集培训学员的心得体会及对工会工作的建
议、期盼，市总工会还印发试卷组织与会学员培训
测试。会后，市总工会将根据考试结果，为测试合

格的新任工会干部办理上岗资培训合格证书。


